

Introduction à la Lettre aux Colossiens Ch. 1 :1-12

Aujourd'hui nous embarquons dans une série de messages tirés de la lettre de Paul à l'église à Colosses.

Pourquoi étudier cette lettre ? De quoi s'agit-il ? Qu'apprendrons-nous de cette lettre qui était écrite à une petite église il y a 2000 ans ? Je voudrais vous donner des raisons pour lesquelles cette lettre est importante pour nous aujourd'hui et montrer comment cette lettre s'adresse à notre époque.

1. **Nous vivons dans un âge scientifique.** La grande majorité des lycéens d'aujourd'hui suivent le bac S, science. Pourquoi ? C'est l'avenir. Alors quelle est la place de la religion dans un âge scientifique ? Comment Dieu et la Bible sont-ils pertinents dans un tel âge ? Colossiens 1 :16 nous dit « *¹⁶Car en lui tout a été créé dans les cieux et sur la terre, ce qui est visible et ce qui est invisible, trônes, souverainetés, principautés, pouvoirs. Tout a été créé par lui et pour lui.* »
2. **Deuxième. Nous vivons dans l'âge de l'œcuménisme.** Toutes les religions ont la même valeur. Nous vivons dans l'âge où toutes les religions sont valorisées...sauf le christianisme biblique. Buddha, Confucius, Moïse, et Mohammed sont tous mélangés. Les églises évangéliques sont encouragées à collaborer avec 'nos frères Catholiques'. Le charismatisme et le pentecôtisme ont envahi les églises ici à Marseille. Si on essaie de les examiner dans la lumière de l'Écriture on est condamné comme un non spirituel et intolérant. On accepte des loups dans des églises parce que « on doit aimer tout le monde, sans les juger ». Tout discernement est banni sous la bannière d'unité. Alors en Colossiens nous trouvons que *¹⁸Christ est la tête du corps, de l'Église. C'est son église et il a le droit de la définir.*
3. **Troisième. C'est l'âge de la vérité relative,** la vérité souple. Les écoles enseignent à nos jeunes que la vérité absolue n'existe pas. Chacun et chacune doit façonner sa propre vérité. Toutes les moralités ont la même valeur. C'est l'âge où tout le monde a raison. L'âge où lorsqu'on dit qu'un autre a tort, lui, il est condamné. Il n'y a pas d'absolues. Tout le monde est libre de définir Dieu et Jésus Christ comme ils veulent. Alors dans un tel âge nous avons besoin de définir « qui est le Jésus de la Bible » ? Colossiens 1 :15 nous affirme que *'Il est l'image du Dieu invisible'. 2 : 9 'en lui, habite corporellement toute la plénitude de la divinité.'* Colossiens nous informe qu'il y des absolus et Jésus est le premier.
4. **Quatrième : C'est un âge de pragmatisme.** Si ça marche, ça va. Peu importe si c'est vrai, pourvu que ça marche. Les gens sont prêts à essayer n'importe quoi pour améliorer leur vie. Méditation, Yoga, psychologie, médicaments. L'idée générale est « si ça m'aide à faire face à ma vie...ça va ». La grande question est toujours 'Cela fera-t-il une différence ?'

Alors les croyants posent la même question : Est-ce Christ pourrait faire une différence dans ma vie. Christ est-il suffisant ? Aurais-je de la paix ? Aurais-je le pardon ?

Alors qu'en Colossiens nous trouvons : *22il vous a maintenant réconciliés par la mort dans le corps de sa chair, pour vous faire paraître devant lui saints, sans défaut et sans reproche.* Oui, il peut vous changer. Il pourrait vous réconcilier à Dieu, vous pardonner. Colossiens parle d'une nouvelle puissance dans nos vies qui est capable de tout renouveler.

5. **Cinq. C'est un âge des relations frustrées**, fracturées. Un grand nombre de personnes dans notre société cherche une relation significative. Ils cherchent une âme sœur. Quelqu'un qui ils peuvent partager leur vie, mais à cause d'une relation blessante du passé ou une autre raison, ils restent isolés. Même ceux qui sont dans une relation, mêmes mariés, ont de la difficulté à s'entendre.

Aujourd'hui nous constatons que les rôles dans la famille sont mal définis, mal compris. Qu'est-ce que ça veut dire être un homme ? C'est quoi la *rôle* d'une femme ? Comment pourraient-ils se harmoniser ? Comment un couple ou une famille pourraient-ils exister en harmonie et avoir des relations significatives et encourageantes ?

Colossiens vient encore à notre secours.

6. **Six. Nous vivons dans un âge eschatologique.** Un grand mot qui parle de la fin du temps. Tout autour de nous nous observons le monde en train de se détruire. Les guerres maintenant presque à nos frontières, des terroristes menaçants et irrésistibles, des catastrophes naturels, le climat peu fiable, même la technologie qui avait la promesse d'un avenir glorieux, est devenue une menace. Quel avenir pour nos jeunes ? Auront-ils du travail ? Nous avons du mal à prévoir l'avenir avec certitude.

Alors que dans Colossiens nous trouvons que Dieu a fixé notre avenir, notre destin. Chapitre 1 :12 nous assure que nous avons un héritage réservé dans les cieux dans le royaume de Christ. Ch 3 :4 *4Quand le Christ, votre vie, paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui dans la gloire.* Nous apprenons par cette lettre que Christ revient et que nous avons un avenir sûr et certain avec lui.

7. **Sept/dernier. Nous vivons dans un âge où l'église est confuse** et inondée par des philosophies mondaines. Le salut est dégradé et considéré comme insuffisant. Il faut une deuxième bénédiction. Le salut n'accomplie pas assez : Il faut qu'on participe dans des cérémonies de briser les liens. On parle d'une délivrance des malédictions des générations passées. Il faut connaître les secrets de la bénédiction. Il y a ceux qui cherchent la sainteté dans le mysticisme. Toujours quelque chose nous manque : un secret, une vérité perdue, parce que le salut offert par Christ ne suffit pas. Les croyants cherchent partout pour trouver des solutions à une vie heureuse. Alors Colossiens nous affirme que Christ a pourvu à tout dans le salut. Nous apprenons de la grandeur et l'immensité du salut en Christ.

Voici sept raisons qui font que cette lettre est pertinente à notre église aujourd'hui.

Elle présente Jésus Christ comme intemporel et éternel ; comme la solution au dilemme de tout homme.

- À l'âge de la science, il est l'architecte, le Créateur et celui qui soutient l'univers.
- À l'âge de l'œcuménisme, dans cette lettre il est présenté comme le seul vrai chef de la seule vraie église, son propre corps. Il est le tout-suffisant Sauveur, la source de son unité vitale.
- À un âge sans autorité, Jésus est la seule autorité, l'image du Dieu invisible, le prééminent dans l'univers, l'incarnation de la plénitude divine, la source de toute connaissance et de toute la sagesse.
- Dans un âge de pragmatisme, il peut changer une vie miraculeusement et totalement. Lui seul peut donner de l'amour et de la joie, de la paix et de pardon et toute autre bonne chose, et une nouvelle capacité de vivre la vie au maximum.
- Et dans un âge de relations frustrés, il est la source du vrai amour et comme le Créateur c'est lui qui a établi des rôles pour chacun et chacune. Il construit des familles et des mariages et des amitiés.
- Dans un l'âge eschatologique, il est la fin, l'espoir, le Roi qui vient. Toute l'histoire tourne autour de lui.
- Et dans un âge de philosophie et de confusion, Jésus Christ est présenté comme le Sauveur suffisant.

Et lorsque nous connaissons cela, nous connaissons le message de Colossiens.

Un petit arrière plan de cette lettre :

Colosses était une ville dans la province romaine qui est aujourd'hui dans la Turquie, à environ 160 kilomètres à l'est d'Ephèse, 20 kilomètres au sud de Laodicée, dans la même région des sept Églises mentionnées dans Apocalypse 1-3. Quelques cent ans auparavant, Colosse était une grande ville importante, mais à l'époque de Paul, la route principale avait été déviée par les Romains pour passer par Laodicée, ce qui avait isolé Colosses et favorisé son déclin. Par la suite Colosse n'était qu'une ville sans rien d'extraordinaire.

L'Église à Colosses est née du ministère exercé pendant trois ans par Paul à Ephèse (Actes 19). Son fondateur n'était pas Paul, qui n'avait jamais mis les pieds dans la ville (2:1), mais Epaphras (1:5-7), qui s'était apparemment converti lors d'un séjour à Ephèse et qui avait dû rapporter l'Évangile à Colosses, y fondant une Église à son retour. Epaphras est devenu un des collaborateurs de Paul, un membre de son équipe.

L'Hérésie

À l'écriture de cette lettre, plusieurs années après la naissance de cette église, une hérésie dangereuse la menaçait. Cette hérésie enseignait qu'un secret, une connaissance supérieure à l'Écriture, serait nécessaire pour l'illumination et le salut. L'hérésie de Colosses faisait aussi des emprunts au légalisme judaïque: la nécessité de l'obéissance aux rituels de la loi pour le salut. Elle avait aussi des éléments du mysticisme.

Epaphras était si préoccupé par cette hérésie qu'il a fait le long voyage de Colosses à Rome (4:12-13), où Paul se trouvait prisonnier. Cette lettre a été écrite de la prison de Rome à peu près au même moment que celle aux Éphésiens. Voici la raison il y a beaucoup de parallèles entre les deux lettres. L'apôtre cherchait à mettre en garde les Colossiens contre les hérésies qui les menaçaient.

Un petit note à coté : Comme Colosse n'était qu'une vingtaine de kms de Laodicée, c'est très probable que la même hérésie les a touchés aussi. Il semble que l'église à Laodicée n'a pas écouté, n'a pas appliqué l'avertissement de cette lettre. Alors dans le livre d'Apocalypse nous lisons les résultats, ch. 3:15-16 **15** *Je connais tes œuvres; je sais que tu n'es ni froid ni bouillant. Oh! si tu étais froid ou bouillant! 16* *Ainsi, parce que tu es tiède, ni froid, ni bouillant, je te vomirai de ma bouche.*

Nous constatons ici qu'une déviation du vrai évangile mène à une église tiède.

Aujourd'hui nous allons commencer notre série avec chapitre 1 vs 1-12.

Paul commence cette lettre en assurant les Colossiens de ses prières. Et dans ses prières, Paul nous donne deux principes clés.

- 1. Notre salut sûr: Réserve dans les cieux. Promis par l'évangile.**
- 2. Notre sanctification certaine: Une vie digne de Dieu. Capable par sa force glorieuse.**

Lisons vs 1-12 (président)

Avant de regarder les deux principes dans ce passage, il faut noter comment Paul s'introduit à cette église. Paul n'a jamais visité cette église. Il se peut que quelque un ait visité l'église à Éphèse lorsque Paul y a passé deux ans. Mais nous voyons que Paul déclare deux choses. D'abord il proclame être Apôtre de Jésus Christ par la volonté de Dieu. Cette introduction veut dire qu'il vient auprès d'eux comme un envoi de Jésus Christ. Un envoi avec l'autorité de celui qui l'a envoyé. Et nous allons voir que cette autorité sera nécessaire pour corriger cette église.

Deuxièmement il veut que l'église connaisse comment et pourquoi il leur écrit. Pour répondre à la question « Comment cet apôtre, qui n'est jamais venu ici, nous connaît et nous écrit une lettre. » Alors l'apôtre Paul explique dans ce

passage qu'il connaît Epaphras, celui qui avait fondé cette église. Il dit qu'il est au courant que c'était le fruit de l'œuvre d'Epaphras et qu'il était un collaborateur de Paul.

Avez-vous jamais contacté quelqu'un pour la première fois ? Peut-être un connaissance de la famille ? Et vous expliquez comment vous avez leur numéro, vous leur donnez le nom de celui qui vous l'avait donné. « Bonjour M. Untel, je m'appelle Robert, je suis ami de Alain et Luc de l'Église Action Biblique à Marseille. Ils vous ont suggéré comme orateur de notre weekend d'église... »
Donc Paul a donné quelques détails pour expliquer la situation.

Paul voulait montrer qu'il leur écrit avec l'autorité de Christ et aussi avec la connaissance d'Epaphras. Le fondateur et probablement leur pasteur.

Lorsque nous lisons ce passage on constate qu'il est peu difficile à déchiffrer. En fait dans la langue d'origine vs 3-8 sont une seule phrase et vs 9-14 font une seule phrase. Paul aimait des phrases très longues. Mais dans ces deux phrases il place quelques parenthèses et c'est souvent dans ses parenthèses qu'il donne de la doctrine.

Le premier principe que Paul donne se trouve en versets 3-5

I. Notre salut sûr. En résumé de versets 3-5, Paul dit : « *Nous rendons grâces à Dieu... à cause de l'espérance qui vous est réservée dans les cieux que l'évangile vous a fait connaître.* »

Vous voyez que j'ai sauté quelques mots et phrases. En verset 4 Paul donne la raisons pour laquelle il remercie Dieu, à cause de ce qu'il avait entendu de leur foi en Christ et de leur amour pour les saints... c'est deux choses sont le fruit du salut. Ils sont l'évidence d'un vrai croyant, quelqu'un qui a eu sa vie transformée par Jésus Christ. Alors Paul remercie Dieu pour la vie éternelle qu'ils ont reçue.

Et cela parle de la sécurité de leur salut, la sécurité de leur vie éternelle. C'est ça leur espérance et Paul leur donne deux éléments de cette espérance :

1. **Leur espérance est réservée** – Ça parle de la certitude de leur avenir comme établie par la volonté de Dieu. Lorsqu'on regarde l'espérance dans la Bible ça ne parle pas de quelque chose d'incertain, mais de quelque chose de certain, mais pas encore réalisé. Ici Paul leur dit qu'il loue Dieu parce que leur destin est sûr et certain, gardé et réservé par la volonté de Dieu. Cette église, comme toutes les églises à cette époque, était persécutée. Ils vivaient dans des temps incertains, mais Paul remercie Dieu et les encourage en disant que maintenant leur avenir est sûr et certain.

2. **Leur espérance est au ciel** – C'est sécurisé. Leur avenir est dans la banque la plus sécurisé ... au ciel. 1 Pierre 1:3-5 donne un merveilleux description: **3** *Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui, selon sa grande miséricorde, nous a fait renaître, pour une espérance vivante par la résurrection de Jésus-Christ d'entre les morts,* **4** *Pour un héritage incorruptible, sans tache, inaltérable, et réservé dans les cieux pour nous,* **5** *Qui, dans la puissance de Dieu, sommes gardés par la foi, pour le salut, qui est prêt à être manifesté dans les derniers temps.* Encore...c'est quoi 'le ciel' ? C'est la demeure de Dieu ! Leur espérance est réservée dans la présence de Dieu !

Notre salut, notre vie éternelle et tout ce qu'elle contient est sûr !

Continuons dans notre texte. Paul parle de l'évangile qui répand partout dans le monde et porte du fruit. Quel encouragement à cette petite église dans une ville ordinaire au milieu de nulle part... Ils ne sont pas seul ! La même chose qui est arrivé chez eux se répète partout. Ils faisaient partie d'un mouvement mondial. Cet évangile qu'ils ont écouté et ont cru est universel.

Et maintenant regardons le deuxième principe que Paul révèle dans ses prières.

II. Notre sanctification est certaine. Vs 9-10

Un résumé « Nous prions sans cesse demandant Dieu de vous remplir de la connaissance de sa volonté, avec sagesse et avec intelligence spirituelle à fin de vous conduisiez d'une manière digne du Seigneur. »

En verset 9 Paul dit qu'il prit qu'ils soient remplis de

- la *connaissance de sa volonté,*
- avec sagesse et*
- avec intelligence spirituelle*

Nous connaissons la volonté de Dieu par la Parole de Dieu. La sagesse nous informe comment la mettre en pratique dans la vie quotidienne. L'intelligence spirituelle parle du discernement, comment penser comme Dieu, comment discerner le vrai du faux.

Conduit, ça parle de la sanctification. C'est la vie quotidienne chrétienne. C'est devenir de plus en plus comme Christ. Qu'est-ce que ça veut dire « Conduisiez-vous d'une manière digne du Seigneur? »

Paul l'explique dans ses parenthèses : C'est une vie qui :

1. Plait à Dieu
2. Port du fruit
3. Croît dans la connaissance de Dieu
4. Devient puissante, persévérante et patiente.

5. Une vie pleine de gratitude envers Dieu.

Et je sais qu'en voyant ces qualités de vie que vous disiez « Ah, mais ma vie manque un peu de ces qualités...alors, comment ma sanctification est-elle certaine ? »

Dans sa lettre à l'église à Thessalonique, Paul a écrit un passage parallèle en ch 2:12

« 12 Vous exhortant, vous encourageant et vous conjurant de vous conduire d'une manière digne de Dieu, qui vous appelle à son royaume et à sa gloire. »

Paul disait que son rôle était d'enseigner et d'exhorter l'église pour les pousser à mener une vie digne. Il semble qu'on considère que le rôle d'un pasteur est de pousser et cajoler ses membres à vivre correctement. N'est-ce pas ?

Mais ici ce n'est pas ce Paul nous dit. Regardons les parenthèses : Il a écrit que nous lui plairons, que nous porterons du fruit, que nous deviendrons puissants ...par SA puissance glorieuse et en verset 12 c'est Dieu « *qui nous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière* ». Ce n'est pas par notre propre force que nous sommes sanctifiés. C'est par Dieu. Notre salut commence avec Dieu et s'est perfectionné par Dieu.

Regardons quelques passages parallèles:

***1 Corinthiens 1:8-9** Il vous affermira aussi jusqu'à la fin, pour que vous soyez irrépréhensibles au jour de notre Seigneur Jésus-Christ. Dieu, par qui vous avez été appelés à la communion de son Fils Jésus-Christ, notre Seigneur, est fidèle..*

***Philippiens 1:6** Étant persuadé que Celui qui a commencé en vous cette bonne œuvre, en poursuivra l'accomplissement jusqu'au jour de Jésus-Christ..*

C'est Dieu qui nous affermira. C'est Dieu qui a commencé notre salut et c'est lui qui le rendra parfait. Notre sanctification est fondée, non pas sur notre propre force, mais sur la fidélité de Dieu.

Paul a exprimé à cette petite église que malgré les persécutions, malgré les incertitudes de leurs vies, leur salut et leur sanctification sont sûrs et certains. Le salut que Dieu leur a donné est réservé, gardé sûr et certain. Et la transformation que Dieu a commencé dans leurs vies, leur sanctification, allait continuer, assurer par la volonté puissante de Dieu.

La sécurité de notre salut reste d'abord, sur la fidélité de Christ. Oui nous devons persévérer dans la foi, mais même cela est gardé par Christ. Et si notre foi soit petite, comme un grain de moutarde, elle est fixée sur un Dieu tout puissant.

Dans la Bible éparpillés ici et là, nous trouvons des modèles de prières. Le notre Père, les Psaumes. Ici nous avons un modèle de l'apôtre Paul. Voici comment Paul a prié pour cette église. Une église au milieu des épreuves, des persécutions. Il n'a pas prié pour leur délivrance, mais pour leur persévérance. Avec remerciement pour leur salut sûr. Avec une prière pour leur sanctification certaine. Des choses spirituelles et éternelles.

Et nous, lorsque nous prions pour les églises persécutés voici aussi notre modèle.

Et personnellement : Voici comment prier pour notre église. Remercions Dieu pour la certitude de notre salut, et prions pour notre sanctification que nous marchions d'une manière digne de Dieu, ayant l'assurance que Dieu l'accomplira.

Femmes et maries, voici comment prier pour votre époux et votre épouse.

Parents, voici comment prier pour vos enfants. Pour leur salut et qu'ils marchent d'une manière digne de Dieu.

Voici comment prier pour vous même.

Nous remercions Dieu pour notre salut sûr, et nous prions, avec certitude, que par la force glorieuse de notre Père, nous menions une vie digne de Dieu.

Que Dieu bénisse l'enseignement de sa parole.